



# 南風

牛深東小だより  
2023年10月24日(火)  
NO7 文責 原田琢二

## 地域は子供たちの生きた学習の場

この秋、子供たちは地域の皆さんのお力をお借りし、様々な豊かな体験活動を経験させていただきました。五年生は春に新田の田んぼで田植えを行い、先日稲刈りを行うことが出来ました。また、同日、吉田では四年生が芋の収穫体験を行いました。こちらは前日から子供たちが時間内に芋ほりが経験できるように、多くの地域の皆さんが芋のつるを処理してくださっていました。暑い中大変お世話になりました。いずれも春に苗を植え、秋に収穫するという、昔からの食糧生産活動の基本を体験することができました。汗を流し、収穫し、その恵みをいただくという営みは何物にも代えがたい経験です。低学年は学級花壇に大根とブロッコリーの植え付けを体験し、毎日せっせと水かけに行っています。それぞれの学年で、収穫したものを使い、十一月は食する喜びまで発展させていきたいと考えております。

ご尽力いただいた地域のボランティアの皆さん、大変お世話になりました。



### 11月行事予定

- 1日～2日 6年生修学旅行
- 7日(火) 小中合同避難訓練
- 10日(金) 1・2年生生活科遠足(午前中)
- 16日(木) 6年生郡市音楽会出場
- 19日(日) 東小学習発表会
- 28日(火) 地震・火災避難訓練



先日はコロナ禍で途絶えていた久玉のお祭りが、3年ぶりに開催され、多くの本校児童が地域の一員として参加をすることができました。

## 天草広域本部 「一日河川パトロール」

5年生は先日、環境学習の一環として天草広域本部の表記の学習プログラムに参加しました。今年は久玉川ではウナギも見ることができたと聞いております。このことから水がきれいだということを感じます。実際、どれくらいの水環境なののでしょうか。まずは子供たちは実際に川に入り、水生生物がどれくらい生息しているのかを調査しました。川の石をそっと持ち上げ、付着している水生昆虫などを探します。生息している生物の種類によって水環境がどの状態にあるのかを知ることができるのです。次に採取した水のPHをパックテストで検査するという活動でした。2つの結果から久玉川は「きれいな水環境」という結果でした。この一連の学習を通して、将来、水の保全に関係した仕事をしたいなという感想をもつ児童も現れるなど、子供たちの関心の高まりを感じさせる学習でした。途中からくまモンが登場するサプライズもあり大盛り上がるの学習になりました。

(先日放送されたNHK「クマロク！」でも詳しく報道がっております。)



### 6年生の平和学習の中で

牛深の戦争の歴史を知る上で欠かせないのが戦艦長良の存在です。牛深沖に眠る長良について、また牛深の戦争の歴史について地元歴史研究家の吉川茂文様からお話を聞くことが出来ました。子供たちはこの後、長良記念館を訪問し戦争遺品を見て平和の尊さを学ぶことが出来ました。11月の修学旅行へ繋げていきたいと思えます。



### 地域での子供会の活動の様子

先日(15日)、深海地区の子供会の皆さんはみんなでおさこいソーラン踊りを地域の皆さんの前で披露しました。児童数が地域の中で減少していく現在、子供たちの笑顔は何よりも勝る活力になります。大きな拍手を受け、アンコールにも応えて踊る姿に地域の皆さんとの一体感を感じました。関係者のご尽力に対して厚く御礼申し上げます。

